

## ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 132

### H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 11:07 Horas del lunes 01 de agosto del 2016, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Alcalde Don **LUIS ALBERTO CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- **RAUL ESPEJO ESCOBAR**

**LUIS SANHUEZA ZURITA**

- **VICTOR CHANDIA ARCE**

- **NORMA MONSALVE CONSTANZO**

- **MIGUEL VARGAS AVILA**

- **NORMA TORRES FUENTES**

Como Ministro de fe el Secretario Municipal (S), Sr. Francisco Contreras Mora.

#### **TABLA**

##### **1.- Lectura Actas Sesiones Anteriores.**

Sesión Ordinaria Nº 131 del 18 de julio de 2016.

##### **2.- Correspondencia:**

###### **2.1.- Recibida:**

###### **2.2.- Despachada:**

2.1.1.- Ord. Nº 286 de Secretaría Municipal.

###### **2.3.- Análisis.**

##### **3.- Cuenta Señor Presidente.**

##### **4.- Cuenta Comisiones.**

##### **5.- Asuntos Pendientes.**

##### **6.- Asuntos Nuevos.**

##### **7.- Incidentes.**

##### **1.- Lectura Actas Sesiones Anteriores.**

Sesión Ordinaria Nº 131 del 18 de julio de 2016.

Aprobada sin observaciones.

##### **2.- Correspondencia.**

###### **2.1.- Recibida:**

No hay.

**2.2.- Despachada:**

- Ord. N° 286 de Secretaría Municipal con respuesta a consulta del H. Concejal Don Víctor Chandia.

**2.3.- Análisis:**

Con respecto don Víctor Agradece la respuesta, y solicita que se amplié la información sobre los programas radiales, para lo cual solicita los Respectivos Contratos, licitación si la hubo y línea de financiamiento.

**3.- Cuenta Señor Presidente.**

El Sr. Alcalde informa que ha estado gestionando la Marcha a Concepción en contra la instalación de las Salmoneras del Proyecto Pelicano en nuestras costas, la que en principio estaba prevista para el día de 10 de agosto, pero justo ese día al parecer hay otra marcha por otros motivos, por lo cual no sería conveniente ya que perdería fuerza y protagonismo la nuestra. Agrega que ha logrado el apoyo del Alcalde de Peyuhue, en cuya comuna ya hay jaulas de crianza de salmones instaladas. Además ha logrado el apoyo del Alcalde de Penco y de Tome. Por lo que están evaluando una posible fecha si no se realiza el día 10.

Don Luis Cuevas hace mención que la inauguración de la remodelada Plazoleta se realizaría el día 4 de agosto pero se está a la espera de la confirmación de la presencia del Señor Intendente.

También informa que se espera fijar fechas para la inauguración de las otras obras que ya están concluidas, como son el tratamiento asfáltico del camino a Denecan, La reposición de la Escuela de Minas de Leuque y la Casa de Acogida del Adulto Mayor.

Agrega también que se está trabajando en los proyectos de Asfaltado del Camino de Valle Alegre, Goroepumo y el de Trehuaco a Portezuelo.

También informa que es muy posible contar con el Puente Mecano sobre el Río Itata para dar continuidad a la carretera de la costa, para lo cual ha estado en reuniones con el Intendente y el Diputado Sabag. Espera que esto se concrete pues estima que será de un gran beneficio para las familias del sector costero pues esa carretera con ese puente darán un gran dinamismo al turismo y a la producción.

Don Luís Sanhueza manifiesta sus aprehensiones con respecto a este puente, pues teme que pueda perjudicar al comercio de Trehuaco e incluso de Coelemu, pues no pasarían los turistas por ambas comunas.

El Señor Alcalde manifiesta que los campesinos de la costa también tienen derecho a tener esta oportunidad que le puede entregar el que sea una zona más visitada, pudiendo establecerse proyectos turísticos. Además, considera que de igual modo no se verá muy reducido el número de turistas que pasan por la parte urbana pues de hecho son pocos los que lo hacen y menos los que se detienen. Además, la inversión que se ha estado haciendo es para dar una alternativa de carretera por la costa abriéndose así una nueva opción muy atractiva para los turistas.

Don Luís informa que al Proyecto del Ñuble Región se le ha puesto suma urgencia por lo que pretende ir a Comisión del Senado para insistir en la Idea de que Trehuaco sea

Capital Provincial y no Quirihue. La Senadora Eva Bombaer ha comprometido a que Trehuaco pueda estar presente en la Comisión.

Sr. Cuevas informa también que el día 3 de agosto la comuna recibirá la visita del Sr. Alcalde de Los Andes don Mauricio Navarro, quien vendrá a realizar una interesante charla a estudiantes, profesores, vecinos y autoridades sobre Desarrollo Comunal Sustentable. Explica que dicha comuna es líder en el tema del manejo sustentable de los residuos sólidos domiciliarios, el reciclaje y en la promoción de la protección del medio ambiente. Como este tema ha sido recurrente en el Concejo, donde en diversas oportunidades los Concejales han manifestado su preocupación por el efecto que tiene la basura en los diferentes sectores de la comuna, la poca conciencia que existe al respecto y la necesidad de tomar medidas, es que ha invitado a dicho Alcalde para que nos muestre la exitosa experiencia de Los Andes en esta materia.

La Concejala Norma Monsalve señala que le preocupa cómo se va a trabajar el tema de la casa de Acogida.

El Señor Alcalde responde que la idea es que esta sea atendida por personas del sector y entre ellas se requerirá de un paramédico que puede ser además administrador del local. Además, agrega, se espera construir dos naves más con dormitorios pues actualmente solo puede recibir a 3 abuelitos, pero cree que es posible que sean 6. Para la ampliación se requerirá postular dos etapas más.

La Concejala Norma Torres señala que en el sector costero están muy esperanzados en el puente mecano, cree que es una muy buena oportunidad para el desarrollo de ese sector con trabajo, prestaciones de servicios y todo el desarrollo del potencial que tiene esa zona. De esto manifiesta su confianza en la gestión de las autoridades.

También señala que le ha causado una grata impresión la casa de acogida, pues es grande, de material sólido de buena calidad, iluminado y es un hogar digno para los abuelitos.

Don Víctor Chandia hace notar que está presente un joven de la comuna y no se ha tenido la deferencia de preguntarle si desea intervenir en la Sesión como se hace normalmente.

En cuanto a la visita del Señor Alcalde de Los Andes le parece una muy buena iniciativa puesto que el tema que lo trae ha sido de interés y preocupación de este Concejo y de muchos vecinos. Hace notar que el tema de la basura es cada vez más complejo y es bueno que se hagan este tipo de charlas para despertar conciencia, sobre todo lo que se refiere a la basura, que en casi todas las comunas se cobran derechos de aseo, y en nuestro caso cree que tarde o temprano va tener que abordarse ese tema a pesar de ser poco popular. Además, agrega, la comunidad no percibe que el municipio financia el retiro de estas y cada vez hay más sectores presionando para que se les retire.

En cuanto a la casa de acogida, dice lamentar que no se tuviera un terreno adecuado más cerca, pero en todo caso considera válido el que se construyera y se tenga esa opción para los adultos mayores.

Don Luís señala que como se ha dicho antes, la idea es que los abuelitos no se sientan inútiles cuando pueden hacer labores menores de riego, cuidado de árboles, cosechas de frutas y verduras, etc. además que la mayoría de nuestros adultos mayores son de origen campesino.

Sobre el puente mecano, don Víctor dice que piensa distinto, pues el no ve tanto el beneficio vía turismo para el sector, puesto que sus habitantes carecen de las herramientas para el desarrollo de este, se encuentran poco motivado del punto de vista turístico, cree que es posible que sean externos los que vean una oportunidad para invertir en turismo.

El Señor Alcalde explica que con la Zona de Rezago se está trabajando en proyectos para la costa en la comisión de turismo.

Don Luís Sanhueza dice que en relación del Hogar de Acogida, ya hay varios interesados preguntando por esta.

Don Raúl Espejo opina con respecto a Carretera costera y Puente Mecano van sin duda a potenciar las zonas costeras de Trehuaco y Coelemu, como también a las otras comunas costeras.

El Señor Alcalde consulta al H. Concejo si autoriza la intervención con derecho a voz del Sr. Gabriel Ángel Figueroa Neira.

El H. Concejo **ACUERDA** por unanimidad aprobar la participación del Señor Gabriel Ángel Figueroa Neira con derecho a voz en la presente Sesión.

Don Gabriel agradece la oportunidad de participar en la sesión, y explica que su interés por participar en ella es porque nunca ha estado presente en una de ellas y consultarles si era posible seguir concurriendo a las sesiones para poder tomar apuntes y realizar grabaciones de estas

Don Víctor manifiesta que le gusta que vengan personas al Concejo y ver que este trabaja y que la comuna avanza con el trabajo de todos. En cuanto a que grabe las sesiones él en lo personal no tiene objeciones, solo podría preocuparle el uso que se le quiera dar.

La Concejala Torres manifiesta que siempre ha estado abierta para que las personas de la sociedad civil participen en el Concejo, y de la grabación solo le preocupa el uso que tendría. Hace un fuerte hincapié que esta se use con respeto y responsabilidad, basado en valores morales y que no se le dé un uso inadecuado que dañe la honra de las personas.

Don Luís Sanhueza dice que todo se puede hacer pero con respeto que todos como autoridad se merecen. Insiste que esto sea con responsabilidad y no tenga un uso que los afecte a ellos como a sus familias.

El Señor Alcalde también hace presente sus aprehensiones con respecto a las grabaciones, sobretodo en este periodo en que ya han circulado videos por redes sociales en que a él se le ataca duramente, desestima e incluso involucran su vida personal y familiar. Con esto, salta el temor de que se tergiversan o se manipulen. Por ello tiene sus aprehensiones con que se graven las sesiones. Consulta al Secretario Municipal si eso está permitido, si es o no decisión del H. Concejo el que se permita grabar o no.

El Secretario Municipal responde tener algunas dudas en cuanto a la facultad del H. Concejo para decidir al respecto, pero hay dictámenes de Contraloría que se refieren al tema, y ofrece traer uno de ellos para la próxima sesión de modo tal que exista plena claridad sobre la materia.

El Señor Alcalde responde que es mejor entonces ver aquello y luego ver que corresponde hacer.

Don Raúl dice que él no tiene problema que venga quien quiera grabar pues dice no tener nada que ocultar.

Don Luís Cuevas insiste en la preocupación que tiene e insiste en el respeto a las personas.

La Concejala Norma Monsalve dice que le han preguntado mucho porque no va de candidata nuevamente, y ella dice que no le gusta el rumbo que está tomando la comuna: Hay muchas faltas de respeto a las personas y a los líderes políticos. En todo caso, agrega, no tiene ningún problema que se grave.

El Sr. Sanhueza solicita que profesionalismo en el uso de grabaciones, Tampoco se opone pero solicita responsabilidad en el uso de estas.

Luego intervienen don Miguel Vargas quien pregunta porque hacerlo ahora y no antes, y eso le molesta.

El Señor Alcalde agrega que queda pendiente la respuesta de la solicitud del Sr. Figueroa hasta que se tenga la información que traerá el Secretario Municipal.

#### **4.- Cuenta Comisiones.**

El Señor Alcalde llama a votar para extender la sesión en 30 minutos más.

El H. Concejo **ACUERDA** aprobar la moción.

Don Víctor Chandia (Educación) manifiesta que le preocupa el no pago de las Becas Municipales, pues ya los jóvenes no le creen, serían tres meses los que se adeudan.

El Sr. Alcalde responde que nunca se ha hablado de pagos mensuales, estos se realizan cuando el Municipio tiene recursos para ello, y estos son los meses de mayo y octubre cuando llegan las remesas más grandes de FCM. Además, el hecho de que estén aprobadas las Becas no significa que sea una obligación darla, pues como dijo dependerá de los recursos.

La Concejala Norma Torres consulta cuando se pagaran los Bonos Pro retención.

El Sr. Alcalde responde que esta semana.

#### **5.- Asuntos Pendientes.**

No hay

#### **6.- Asuntos Nuevos.**

No hay.

#### **7.- Incidentes.**

Don Miguel Vargas solicita que se pase motoniveladora por camino a la costa.

La Concejala Torres dice que se acercó hablar con ella la Hermana Religiosa para preguntarle sobre levantamiento de la capilla que dejaron a medio construir los jóvenes voluntarios de Santiago.

También consulta si se está trabajando en habilitación de terreno del Club Deportivo BMX

El Sr. Alcalde responde que ambos temas los verá con el Administrador Municipal.

Don Raúl Espejo solicita que las invitaciones que se les hacen lleguen a tiempo pues muchas veces no pueden asistir por ser de un día para otro.

La Concejala Norma Monsalve consulta por casa en calle Mackenna con problemas de recepción por tendido eléctrico que pasa por sobre ella.

El Sr. Alcalde responde que también lo verá con el Administrador.

Don Víctor Chandia solicita una camionada de maicillo para don Agápito González Soto (Frente a internado viejo).

También consulta que está pasando con algunas luminarias que están apagadas.

Don Claudio Muñoz (Encargado de finanzas) responde que no es problema de pagos. El encargado de Emergencia realizará diagnóstico con persona contratada por el municipio para este tema.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:15 Horas se levanta la Sesión.

**FRANCISCO A. CONTRERAS MORA**

**SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**LUIS A. CUEVAS IBARRA**

**ALCALDE**

**ACUERDOS SESION ORDINARIA N° 132.-**

**H. CONCEJO MUNICIPAL**

**Agosto 01 DE 2016**

1.- El H. Concejo **ACUERDA** por Unanimidad Aprobar sin Observaciones el Acta de la Sesión Ordinaria **Nº 131** del 18 de julio de 2016.

2.- El H. Concejo **ACUERDA** por unanimidad aprobar la participación del Señor Gabriel Ángel Figueroa Neira con derecho a voz en la presente Sesión.

3.- El H. Concejo **ACUERDA** aprobar extender la sesión en 30 minutos más.

**FRANCISCO A. CONTRERAS MORA**

**SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**MINISTRO DE FE.**